
核心
提示

都市新闻
2012年3月22日 星期四
责编高宏宇编辑刘招校对禹华
电话 67655637
E－mail:zzrbdsxw＠163.com

ZHENGZHOU DAILY CITY NEWS
5

刘庄蔬菜批发市场负
责人李森昨日表示，油价
上涨，最终毫无疑问会反
应在菜价上，但这种反应
不会马上体现出来，而且
体现的途径也不一样。比
如云南的娃娃菜、甘肃的土
豆、福建的芹菜等这些长距
离运输的蔬菜，运输成本上
涨的部分可能会被直接分
摊到菜价上。距离郑州较
近的蔬菜运输成本相应较
小，受油价影响不明显，菜
价 也 暂 时 不 会 有 大 的 波

动。但这部分蔬菜运输商
的利润肯定会因油价上涨
而被压低，有人会因利润过
低而放弃，当供应减少则必
然造成菜价上涨。

毛庄绿园实业有限公
司副总胡国防则认为，此次
油价虽然上涨幅度较大，但
近期菜价不会马上出现大
的波动。只有在批量需求
诸如春节或者受恶劣天气
影响，蔬菜价格才会在短期
内被迅速拉高。而且下月
本地蔬菜就会大量上市，也

会在一定程度上化解掉油
价上涨带来的价格压力。
他认为，未来一段时间菜价
受油价的影响也有限。蔬
菜价格受多重因素影响，
需求、天气、供应量等，运
输成本只是其中之一。而
且长途运输来的蔬菜本身
有较高的利润率，对适度
上涨的成本有一定消化空
间。同时市场也存在一定
调节作用，某种蔬菜价格过
高，市民自然会转而购买其
他蔬菜。

彩虹桥上忙碌的交警
本报记者 唐强 通讯员 李铁军 文/图

彩虹桥是郑州北环路跨铁路编组站大桥，位于
西环和北环快速路交叉口处，于1994年年底建成，
桥长2400米，双向四车道。近年来，随着城市规模
的扩大，彩虹桥逐渐成为我市的交通要道，与此同
时，这里的交通最容易拥堵。就在这一交通要道
上，有一支交通警察队伍不分昼夜地在这里分流疏
堵，默默奉献着。

昨日下午，记者在彩虹桥车流量相对较小的
工作间隙，走访了交警刘学鹏。他说，三四年前，
这里的车流量较小，还是比较僻静的地方。近年
来，随着西开发区科学大道立交桥与北环相交，加
上西环快速路，共有八个车道的车辆在彩虹桥通
行。据粗略估算，在正常情况下，这里的车流量是
150 辆/分钟左右，如果出现意外，瞬间拥堵的车
辆就能排出几公里。他们的任务就是引导车辆安
全通过，尽量避免拥堵和交通事故。17 时 50 分，
车流高峰来了，刘警官顾不上多说，匆匆来到桥的
一侧开始指挥交通（如图）。天色渐渐昏暗起来，
记者发现彩虹桥两头的车辆已经绵延数公里。

19时，刘警官和他的战友们已经在寒风中站
立了一个多小时，直至19时30分，车流的高峰才渐
渐退去，记者感觉到交警伸过来握手的掌心是冰凉
的。记者感慨，不亲身经历交管指挥后真的不知道
交警的辛苦。民警们却笑着说，早就习惯了，真希
望彩虹桥辅道早日建成，从而缓解桥面的压力，让
彩虹桥真正成为郑州的一道彩虹。

本报讯（记者 赵文静 通讯员 张亚
勇）昨日，高新区教育局和企事业单位联
合建立的首批 11个中小学生校外教育基
地正式揭牌，这是该区为中小学生“量身
打造”的多彩校外实践课堂。

校外教育和校外教育基地认定是高
新区教育局今年的重要工作之一。经前
期大量摸底调查工作，高新区教育局与区
内有关单位联系沟通，最终评选出汉威电

子、太古可口可乐、生茂光电、河南地调
院、石佛水厂、石佛艺术公社、威科姆科
技、区消防大队、小樱桃动漫、豫王富苑农
庄和郑州美术馆共 11家涉及不同行业领
域、社会影响大、教育价值高、基础条件好
的单位，并确定为高新区首批中小学生校
外教育基地。

首批 11个中小学生校外教育基地成
立后，高新区教育局将合理规划安排各学

校，充分利用中小学生校外教育基地
资源，组织学生开展丰富多彩的校外
教育实践活动，进一步推动素质教育、
开 阔 学 生 视 野 。 共 建 单 位 也 纷 纷 表
示，将用实实在在的行动、真真切切的
服务，全力支持高新区教育事业，为学
生提供场地和空间，向学生传播更多、
更有意义的实践知识，助学生健康快
乐成长。

更换下水管
解决排污难

本报讯（记者 安群英 通讯员 薛建州 梁
志宏）“下水道通了，沿街小广告也不见了，社
区为居民办了件大好事……”昨日，五里堡街
道办事处王立砦北街的居民老邢高兴地说。
今年 2 月初以来，王立砦社区积极协调王立
砦村和辖区公共单位，筹资4万余元，重新铺
设、维修村内下水管道，受到居民好评。

王立砦社区属于城中村混合型居民区，
流动人口和无主管楼院多。长期以来，村内
下水管道年久失修，经常堵塞，本就狭窄的小
路上隔三差五就污水横流，居民们只能踩着污
水过，颇有怨声。王立砦社区居委会曾多次协
调王立砦村和辖区公共单位，共筹资 4 万余
元，请专业技术人员重新更换、铺设了直径为
40 厘米的下水管道 100 余米，对 200 多个窨
井进行了清理和维修，更换井盖 12 处，使全
村约两公里长的下水道得以畅通。

为把郑开大道打造成绿化生态景观廊道，连
日来，郑开大道绿化管理部门组织员工加班加点，
对郑开大道进行栽花种草等工作。截至昨日，已
栽植百日红等花灌木3.8万余株，栽植金娃娃萱
草等宿根花卉5000余平方米，消灭黄土裸露9万
余平方米。 本报记者 唐强 摄

今年已经70多岁的张先生，下肢行动
不便，又要去北京看病，这可让他的子女
们犯了难：推着轮椅怎么坐火车呀？可是
为了看病，不得不买了郑州去北京的D134
车票。没想到，刚刚进站，一位漂亮的动
车列车员就走上前来：“大爷，您行动不
便，我帮你吧。”说着，这名动姐帮助张先
生的儿子把张先生顺利地推上动车，并把
张先生的轮椅推到列车专设的位置上，用
安全带固定。等坐稳了，张先生仔细看看
她身上佩戴的工作牌：李佳，郑州客运段
京动六组列车长。

近日，记者乘坐D134次列车，全程体验
了美丽“动姐”李佳、闫聪、宋珂珂的细微服务。

今年28岁的李佳，从部队转业进入铁
路系统之后，被分配到郑州到北京西的
K179/180 列车上担任软卧列车员。由于
工作成绩突出，2008年她破格被提拔为动

车车队列车长，同时兼任段唯一的“专运
组”列车长。和传统列车相比，动车组对
服务标准的要求要高出很多。D134 列车
一共 16 节车厢，列车上的服务人员只有 6
个人：两名列车长和 4 名列车员。列车上
没有乘务室，也没有供列车员乘坐的座
位，列车员只能在列车上全程站立服务。

记者所在的位置是李佳、闫聪、宋珂珂
三人服务的9至16车厢。列车刚刚离开郑
州火车站不久，李佳她们就开始为车上的
旅客送开水（如图），面对“动姐”温馨的服
务，每一位旅客的脸上都洋溢着笑容。10
时左右，列车刚驶离安阳车站，14号车厢一
名旅客突发疾病，肚子疼痛难忍。因动车组
上没有卧铺，李佳立即走到餐车，微笑地对旅
客说，请大家帮个忙，有位旅客生病需要在这
里休息。旅客看到她那充满魅力和善意的微
笑，齐刷刷都让开了。李佳把一个纸箱撕开

铺在地上，把自己的大衣铺在纸箱上，让发
病旅客躺在上面休息，并通过广播找来医
生进行治疗，很快，旅客的病情减轻了。

好不容易有点空闲，李佳开始给记者
介绍她们的服务设施。还没有介绍几句，
她突然让记者等一下，原来她看到一位旅
客要看书，可是光线有些暗，一时不知道怎
么弄，李佳立即走上前，将这位旅客头顶的
阅读灯打开。这位旅客刚开始还是一愣，
回过神之后对李佳连声道谢。

对待每一位旅客都是悉心服务，可是李
佳她们对自己却有些近乎苛刻：中途补妆只
能到餐车上或者卫生间里进行，午饭也只能
是把盒饭放在纸箱上，随便凑合一顿完事。

列车返回郑州，已经是20时10分。这
一天，李佳和她的同事们已经在列车上站
立服务了十几个小时。她们的细心和贴
心，换来了乘客舒心的旅行。

在“动姐”的细微服务下远行
本报记者 张永 李焱 文/图

粗心乘客丢证件
好心车长帮找回
本报讯（记者 张丽霞 通讯员 李敏）3月

19日下午，一名年轻孕妇慌慌张张地来到公交
一公司五龙口调度站，当她从调度员手里接过
丢失的邮政快递袋时，激动的眼泪掉了下来。

年轻孕妇叫冯金歌，当天下午4时，冯女
士从美景天城站上车到冉屯路派出所办理
户口入户，在冉屯路秦岭路站下车时不慎将
装有身份证、户口本、购房合同等重要证件
的邮政快递袋遗忘在车上。冯女士到冉屯
路派出所时，才发现袋子不见了。当时她就
懵了，急忙顺着原线路一辆一辆地问，到终
点站五龙口时还没有找到。

当班调度冯新华了解情况后，通过 GPS
调度中心和 6354 号车辆的当班车长张志取
得联系，张志立即与车上乘客说明情况，在
乘客的帮助下，很快在车上找到了冯女士丢
失的袋子。18时32分，6354号车辆回到五龙
口公交站，当车长张志将装有重要证件的袋
子交予冯女士时，冯女士当即拿出 200 元钱
表示感谢，被车长婉言谢绝。

管道破裂路面塌陷
市政人员积极抢修
本报讯（记者 安群英 通讯员 敬红涛）3

月20日，二七区市政所员工在道路巡视中发
现交通路149号萌芽幼儿园门前地下污水管
道破裂，导致道路塌陷，立即组织突击队员第
一时间赶到现场，设置警示标志，防止发生意
外，及时开展抢险工作。

经现场勘查，塌陷原因系地下污水管淤
塞，相关单位疏通管道操作不当导致污水管
破裂所致，该污水管道属户管管道，路面塌陷
处位于幼儿园门前，该路段人流量非常大，一
旦发生意外将造成严重后果。二七区市政所
经过一天时间修复破裂污水管道，用水泥拌
和灰土对基础进行回填，分层夯实，并重新铺
设人行道砖，最大程度的保证抢修后的道路
质量，确保辖区群众的出行安全及便利。

投资20万元综合整治

千米凤凰路变靓丽
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 刘建国 胡

昕）走在管城区二里岗街道办事处辖区的凤
凰路上，洁净的路面，完整的市政设施，粉刷
一新的沿路墙壁，整齐划一的商店门头，给人
以清爽整洁的视觉感受。

但是，就在不久之前，凤凰路还与眼前看
到的景象完全不同：全长近千米的凤凰路架
空线缆低垂；沿街墙面乱涂乱画现象和违法
小广告严重；路边人行道砖破损严重；占道经
营问题突出。

随着“城市管理提升年活动”的开展，管
城区二里岗办事处投入资金20多万元，对凤
凰路开展综合整治。截至目前，规范整治沿
路商店门头匾额 50 余处，刷白沿路行道树
320余株，归拢沿路架空电缆近2000米，拔除
路边废弃电缆线杆 6 根，粉刷沿街墙体 1200
平方米，更换沿路人行道道砖15000平方米。
整治后的凤凰路，街景靓丽、通行顺畅，沿路
居民出行便利，医疗机构急救车辆通行无阻。

二里岗办事处负责人表示，下一步将进
一步加大重点区域整治力度，采取道路路长
责任制，将集中整治与日常管理相结合，建立
长效监管机制；增加环卫清扫力度，在原有
16名环卫清扫人员的基础上增至20人，配备
电动环卫清运车辆 4部；对沿路 25个果皮箱
进行统一更新，保证沿路生活垃圾随产随清，
为市民营造一个干净、整洁、清爽的道路出行
环境。

城市管理提升城市管理提升 油价再次上调，我省0号柴油涨到7.89元/升，93号汽油从原来的7.46元/升涨到7.94元/升，
97号汽油从原来的7.88元/升涨到8.38元/升，我省汽油价格也昂首迈入“8”时代。郑新、郑许、
郑焦城际公交票价已随之部分上调。油价上调，对市民生产生活影响究竟几何？昨日，本报记者
兵分几路，就有车族、4S店和蔬菜运输经营企业进行了采访。

车主直叹“开不起”
面对油价上涨之势，开车上班的市

民还能继续挺下去吗？是否会转头选择
公交车、出租车或者骑车上班？记者随
机采访几位有车一族，总的来说，油价上
涨对工薪一族的出行方式还是产生一些

“震荡”，大家都在通过各种方式来减轻
油价上涨带来的压力，没车一族更坚定
了不买车的决心，市民对快速公交和地
铁充满了期待。

“油价再这么涨下去，我真的开不起
车了！”市民赵先生是个生意人，家住西
郊长江路附近，每天要开车到农业路与
花园路国贸中心上班，一来一回，每天花
在路上的时间平均为2.5小时，如果赶上
堵车，基本上就是 3 小时。“等到下半年
房租到期后，我打算把办公室搬到西郊，
这样上下班就不用来回开车了，既省钱
又节约时间。”

市民张女士家住桐柏路，平时上下
班就坐BRT。这两年原本打算买辆车图
个方便的她，看着不断攀升的油价、越来
越堵的交通、寸土寸金的停车位，张女士
还是坚持“公交、出租”这两种出行方式。

“平时没什么急事就坐公交，有急事
要办就打个车，这样还是比较划算的。”
张女士曾经做过统计，一个月她打车的
费用平均为 400 元左右，比每月 1000 多
块钱养一辆车经济实惠得多。

“希望地铁早日能通！”“但愿 BRT
能延伸到我家附近！”采访中，不少市民
对经济、快捷的绿色出行方式充满了期
待。家住中州大道阳光新城的马女士道
出了不少市民的心声：“如果坐公交不拥
挤、打的很方便、地铁就在家门口，作为
工薪一族，不会非要开车上下班，最多也
就出个远门开开车，或者带着孩子开车
去郊游。”

私家车主苏先生家住
北环，在西郊工作，每天上
下班往返至少 30 公里，开
的是排量为 1.6L 的捷达，
他给记者算了一笔账：每
月上下班出行 600 公里，捷
达市区百公里油耗按 8 升
算的话，此次调价后，他每
月油费多支出近 30 元。这
还只是上下班出行成本，
如果周末出行或者其他外
出，每月至少要多支出 50
元。私家车主李先生与苏
先生是同事，也是邻居，他
开 的 是 排 量 为 2.4L 的 丰
田，市区百公里油耗按 13
升算的话，此次调价后，他

每天正常上下班的出行成
本至少要增加 40 元，如果
再有其他外出，他已经做
好了多支出 70 元～100 元
的准备了。

另有部分有车族搜罗
了节油小窍门：潇洒驾驶，
轻松节油，请您使用预判的
方式驾驶；及时换挡，缓慢
加油，请您尽可能在最高挡
位驾驶；滑行前进，请您利
用空油门滑行；提高舒适
度，降低油耗，请您适度使
用耗能辅助设备；空气也能
节油，请您检查轮胎压力；
热状态行驶，请您避免短距
离行驶；保持良好润滑，大

幅减少油耗，请您使用节油
型机油；在行驶中保持车身
的流线型。

油价飙升，对汽车 4S
店的销售情况会不会带来
影响呢？记者咨询了某 4S
店的资深销售人员小张，他
推测此次调价对欲购买中
级车以上的私家车主影响
不会很大，因为对于这类
消费群体，他们考虑更多
的 是 车 的 性 能 而 不 是 油
耗。而对于想买紧凑型的
私家车主受此影响可能会
有所顾虑，他们会把油耗
作为选车时越来越重要的
一个参数。

综保区强力推进生态廊道建设
本报讯 郑州新郑综合保税区从三个着力点

入手，强力推进“生态廊道”工程建设。
该区“生态廊道”北起南水北调大桥南端，南

至秋实路，绿化长度 6.05公里。管委会于去年年
底成立生态廊道建设指挥部，制定了工作方案，同
时明确责任、任务和时间节点。下一步，该区从三
个着力点入手推进生态廊道建设。一要严格按照

“快、高、狠、保”的总体要求。“快”，即方案拟订
后，随时看，随时定；“高”即生态廊道建设规划设
计要坚持高起点、高标准；“狠”即狠住手腕、狠下
决心、不达目的誓不罢休；“保”即确保生态廊道建
设按照时间节点和要求，加快推进，保证按期完成
建设任务。二要全力确保“六个到位”。即宣传到
位、组织到位、政策到位、资金到位、干部作风到
位、拆迁方案到位。三要完善落实保障机制。进
一步完善目标管理机制，根据总体任务目标，倒排
工期，确定节点，确保项目规划、施工等工作有条
不紊的开展；同时，按照制定的责任追究机制，对
违法违规乱砍滥伐现象坚决查处。 （宗宝社）

支出多多少 车主细算账

运输成本虽增加 菜价短期不受影响


